

# Sportliche Hommage an Suhler Fußball-Helden von einst

Am kommenden Samstag lädt das Aue-Stadion – einst das Stadion der Freundschaft – zu einer einmaligen Zeitreise ein. Mit einem Sechs-Stunden-Lauf wird an den Aufstieg der BSG Motor Suhl in die DDR-Oberliga vor 40 Jahren erinnert.

Von Georg Vater

**SUHL.** Der Aufstieg der Suhler Fußballer in die DDR-Oberliga war 1984 eine kleine Sensation und gehörte zu den Sternstunden der Suhler Sportgeschichte. Tausende Zuschauer – zeitweise sollen es bis zu 12 000 gewesen sein – pilgerten zu den Heimspielen gegen die großen DDR-Fußballmannschaften in die Aue. Die Begeisterung war riesengroß – bei den Fans, aber auch bei den Spielern.

Dieser Ruhm vergangener Tage soll zum 40-jährigen Jubiläum für einen Tag wieder neu aufleben. Dafür haben Suhler Laufsport-enthusiasten vom Südthüringentrail-Verein ein Laufsport-Event organisiert, das es in Suhl so noch nicht gab: Einen Sechs-Stun-



Die Siegerpokale mit dem Wichtel des Südthüringentrails. Foto: wai

den-Lauf auf der geschichtsträchtigen Aschenbahn des Stadions mit einem bunten Unterhaltungsprogramm aus Musik, Interviews und gastronomischer Versorgung. 50 vorangemeldete Läufer gehen dabei in dem limitierten Teilnehmerfeld an den Start. Für jeden gelaufenen Kilometer spendet der Hauptsponsor – die wta Carsten Weser

GmbH Suhl – 40 Cent in Form einer Sachspende an den Fußball-Nachwuchs des 1. Suhler SV 06, dem Nachfolgeverein der BSG Motor Suhl.

„Jeder ist herzlich willkommen, mit uns auf den Spuren des Ruhms vergangener Tage zu wandeln. Wir freuen uns auf viele Besucher, zumal das Wetter sehr schön werden soll“, sagt Südthüringentrail-Sportwart Stefan Hantscher. Der Startschuss – vollzogen von einigen ehemaligen Motor-Suhl-Spielern mit einer hölzernen DDR-Startklappe – fällt um 9 Uhr.

Parkplätze sind rings um das Stadion vorhanden.

Im Rahmenprogramm – unterhaltsam moderiert von Thomas Ross – können die Besucher mit einigen der Fußball-Helden von einst in Erinnerungen schwelgen: Uwe Troemel, Roman Seyfarth, Lutz Küpper, Matthias Brückner und Dieter Kurth haben ihr

Kommen bereits zugesagt. „Dazu gibt es passende Musik der 1980er Jahre, Bratwurst und Getränke, Kaffee und Kuchen, sodass einem abwechslungsreichen Tag nichts im Wege steht“, lässt Gesamtleiter Enrico Roevers wissen.

Auf die Starter warten zur Erinnerung eigens angefertigte Motor-Suhl-Retro-Shirts, Urkunden und Finisher-Medaillen. Den Siegern winken kreativ gestaltete Pokale. Mit Carsten Weser vom ausrichtenden Südthüringentrail e.V., Thomas Schmitt vom Schmalkalder LV, dem Zehn--Stunden-Nachlaufsieger von Apfelstädt 2023, Andreas Gutterau aus Ruhla sowie bei den Frauen mit Simone Heß aus Suhl, Sandra Schunke-Bleiß aus Berlin und Brigitte Mollnar aus Mainz sind einige leistungssportlich orientierte Freizeitläufer am Start, die für ein spannendes Rennen sorgen werden. Andere Teilnehmer indes werden zum ersten Mal einen Lauf über volle sechs Stunden absolvieren und freuen sich über Anfeuerung und Durchhaltungsmotivation.

Die einmalige Veranstaltung kann per Internet im Live-Stream verfolgt werden. Dieser ist über die Hauptseite der Homepage erreichbar:

[www.motor-suhl-lauf.de](http://www.motor-suhl-lauf.de)